

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 35 (2005)
Heft: 12

Rubrik: Courrier : les paradoxes du système

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les paradoxes du système

Notre dossier sur la LAMal, paru dans le numéro d'octobre, a déclenché des réactions unanimes. Les lecteurs de *Générations* dénoncent un système boîteux.

Si la santé n'a pas de prix, elle a par contre ses coûts. Lorsqu'on observe une augmentation de l'ordre de 70% des primes d'assurance maladie en dix ans, il y a de quoi avoir le vertige. Dès lors, le credo est de faire des économies dans le domaine de la santé. Alors, Pascal Couchebin se met à tailler et à chercher une victime. Dans la santé, les victimes sont vite désignées. Ce sont les cinq branches de la médecine douce: homéopathie, phytothérapie, thérapie neurale, médecines anthroposophique et traditionnelle chinoise. En éliminant ces cinq médecines douces de l'assurance maladie de base, Pascal Couchebin fait économiser 70 millions de francs par an. Paradoxalement, pour alléger l'assurance invalidité du financement des «mesures médicales d'insertion professionnelle», il transfert leur coût de 63

millions sur l'assurance maladie. Où sont les économies?

André L. Braichet,
Le Landeron

COUP DE JARNAC

Santé Suisse signe avec les hôpitaux privés bernois un accord qui ouvre la division commune de ces établissements aux patients de l'assurance obligatoire. Au nez et à la barbe des assurés bernés et bernois, qui assistent, impuissants, à l'explosion de leurs primes. Voilà une mesure qui ne manquera pas d'être une cause supplémentaire de hausse ces prochaines années. Avec ce coup de Jarnac de Santé Suisse, comment ne pas mettre en doute la transparence et l'indépendance des nombreuses et puissantes caisses maladie? Les dindons de la farce en sont réduits à voir rougir leur caroncule toute frémissante de colère inutile.

Claude Jaquet, Saint-Imier

D'ACCORD, PAS D'ACCORD?

Un article vous a fait réagir, vous avez aimé ou détesté? N'hésitez pas à le faire savoir en écrivant à la rédaction de *Générations*, rue des Fontenailles 16, 1007 Lausanne

Si vous nous envoyez un message, prière d'indiquer votre adresse, s.v.p.

Sur notre site internet:
www.magazinegenerations.ch

LA RECETTE D'ALFRED

Une caisse unique pour l'assurance maladie? Pas obligatoirement. Mais je dis un grand oui à la «prime unique». Comment y parvenir? D'abord, il faut supprimer les franchises. Puis augmenter fortement les quotes-parts qui passeraient de 10% à 50%. Enfin, déposer à la banque nationale (sans intérêt), toutes les réserves appelées «capital de solidarité». Aujourd'hui, le coût moyen par assuré est de Fr. 2579.– (chiffre

de 2004). Le système proposé permettrait une cotisation unique de Fr. 1741.– par an, soit Fr. 145.– par mois. Il resterait à verser au capital de solidarité un montant de Fr. 452.– par cotisant.

Alfred Favre-Bulle,
Mont-sur-Rolle

DE MÈRE EN FILLE

Ma mère est abonnée depuis plusieurs années et c'est elle qui m'a fait découvrir votre magazine que j'apprécie énormément, bien que je ne sois pas encore une vraie aînée! Je saisiss cette occasion pour vous féliciter du choix des sujets ainsi que de la qualité de vos articles et interviews que je lis avec grand intérêt, mois après mois.

Denise Meister, Vevey

BRAVO À M^{ME} BARTON!

J'ai aimé la première émission de *Super Seniors*. C'est une sacrée équipe. Un grand bravo à Béatrice Barton. J'ai beaucoup d'estime pour elle et je pense qu'elle atteindra son but: donner une autre image de nos aînés (dont je suis). La vieillesse, c'est dans la tête!

Janine Clément, Genève

TRÈS CHOQUANTE

La deuxième émission était très choquante. J'avais honte pour certains participants qui ont fait montre de vulgarité et de malhonnêteté.

Marie-Louise Kuhn, Bâle

**LOTTI LATROUS,
SUISSESSE DE L'ANNÉE**



Philippe Dutoit

DOUZE CONFÉRENCES DE GENÈVE À DELÉMONT

Genève. Jeudi 1^{er} décembre à 20 h 30, à la Salle communale de Plainpalais.

Nyon. Vendredi 2 décembre à 20 h 30, à l'Aula du collège de Marens.

Yverdon-les-Bains. Samedi 3 décembre à 20 h 30, à la Salle paroissiale Pestalozzi.

Rolle. Dimanche 4 décembre à 17 heures, au Casino.

Fribourg. Lundi 5 décembre à 20 h 30, au cycle d'orientation de Jolimont.

Pully. Mardi 6 décembre à 20 h 30, à la Maison pulliéenne.

Montreux. Vendredi 9 décembre à 20 h 30, à l'Aula du collège secondaire (Montreux est).

Sion. Samedi 10 décembre à 20 h 30, à l'Aula F.-X. Bagnoud de la Haute Ecole valaisanne.

Martigny. Dimanche 11 décembre à 17 heures, à la Salle communale.

La Chaux-de-Fonds. Lundi 12 décembre à 20 h 30, à la Maison du Peuple.

Neuchâtel. Mardi 13 décembre à 20 h 30, au Temple du Bas.

Delémont. Mercredi 14 décembre à 20 h 30, au Centre l'Avenir de la Paroisse catholique.

Entrée libre.